





Amigos/as y colegiados/as:

Desde nuestro **espacio cultural** continuamos apoyando la cultura como patrimonio de todos y riqueza que contribuye al bienestar y progreso de la **sociedad**.

Con esa intención, os queremos mantener informados de las actividades que se realizan, no solamente en nuestra sede, sino en espacios de cultura con los que mantenemos colaboración.

Una semana más se nos invita, desde Ámbito Cultura de El Corte Inglés, para que tengamos de primera mano su calendario de actividades culturales.

NOTA: ESTOS ACTOS SE DESARROLLARÁN EN LA SALA DE ÁMBITO CULTURAL DE EL CORTE INGLÉS. EN EL EDIFICIO DE HOGAR, EN C/HILERA. MÁLAGA.

ACTIVIDADES PROGRAMADAS DEL 01 AL 05 DE FEBRERO DE 2016

LUNES, 01 FEBRERO - 17:30 H

Presentación ACADEMIA Y HUMANISMO. Las Academias y Reales Academias de Málaga. Colaboran: Real Academia de Bellas Artes de San Telmo. Academia Malagueña de Ciencias. Real Academia de Nobles Artes de Antequera. Sociedad Erasmiana de Málaga.

Autores que intervienen: JOSÉ MARÍA ROSALES DE ANGULO, MANUEL DEL CAMPO Y DEL CAMPO, MARÍA MORENTE DEL MONTE, ALFREDO ASENSI MARFIL, IGNACIO NÚÑEZ DE CASTRO, MERCEDES FERNÁNDEZ PARADAS, JOSÉ ESCALANTE JIMÉNEZ, QUINTÍN CALLE CARABIAS y AURELIO PÉREZ JIMÉNEZ.

Las Academias vetustas organizaciones ya desde la fundación de la primera, la de Platón en el siglo V antes de Jesucristo, con sus "rivales" como el Perípato o Liceo aristotélico o la Stoa de Zenón, constituyen centros del saber intentando las de hoy acercarse a aquellas, quizás desde una óptica menos filosófica pero no menos cultural.

Academias de hoy, recreadas a partir del Renacimiento y en España impulsadas en los siglos XVII y XVIII, con ánimos de fundas nuevas en el XXI por los diversos sectores del conocimiento, del arte y de la cultura, y las variadas profesiones que los sirven, Academias que siendo grandes desconocidas por el gran público pretenden vincularse a la sociedad y ofertar sabores, constituyendo un ejemplo de ello estas jornadas que suponen el estreno del Aula del Humanismo de la Corporación que agrupa a todas las existentes en suelo andaluz.

Intervendrán en el Alfredo Asensi Marfil, José María Rosales de Angulo, Quintín Calle Carabias, José Escalante Jiménez, Mercedes Fernández Paradas, Manuel del Campo y del Campo, entre otros.

LUNES, 01 FEBRERO - 19:30 H

9° Proyección del Ciclo JOSEPH COTTEN, EL TERCER HOMBRE ERA ÉL: SEPTEMBER AFFAIR (1950).

Intérpretes: Joseph Cotten (David Lawrence), Joan Fontaine (Marianne Stuart), Françoise Rosay, Jessica Tandy, Robert Arthur, Dinny Lydon, Fortunio Bonanova,, Grazia Narciso, Anna Demetrio.

Guión: Fritz Rotter, Robert Thoeren; Fotografía: Charles Lang;

Música: Víctor Young; Director; William Dieterle;

Productora: Paramount Pictures; Duración: 104 minutos.

El empresario David Lawrence (Joseph Cotten) y la pianista Marianne Stuart (Joan Fontaine) se conocen en un viaje y se enamoran. Por uno de esos caprichos del destino, se los da por muertos en un accidente de avión cuando en realidad ellos no se encontraban en ese vuelo. Esto les da la oportunidad de estar juntos y libres de sus vidas anteriores. Desafortunadamente este arreglo artificial los lleva a

sentir una creciente tensión. La situación fracasa y deciden separarse, volviendo a sus intereses originales.

El acto será presentado por la Dra. Lourdes Jiménez Fernández, coordinadora del ciclo.

MARTOS, 02 FEBRERO - 19:30 H

1º Conferencia X CITA CON LA ARQUEOLOGÍA: EL CUARTO REAL DE SANTO DOMINGO (GRANADA). UN PALACIO EN LOS INICIOS DEL REINO NAZARÍ DE GRANADA por ALBERTO GARCÍA PORRAS (Profesor titular. Departamento de Historia Medieval y CC. Y TT.HH. Universidad de Granada).

"Con el nombre de Cuarto Real de Santo Domingo se conoce a uno de los edificios medievales más interesantes conservados en la ciudad de Granada por la importancia de los restos allí enterrados y su excelente estado de conservación. El Cuarto Real de Santo Domingo formaba parte de la *Yannat al-Manyara al-Kubrú* (Huerta Grande de la Almanjarra), propiedad de la familia real nazarí a finales de la Edad Media. Estaba rodeado por otros espacios similares (huertas) y se asentaba sobre la cerca meridional de la ciudad. Actualmente queda en pie una robusta torre de tapial, apoyada en la línea de la muralla, con una gran sala decorada en su interior. Se trataba de una torre residencial o *qubba* que debió construirse en el mismo momento en que se levantó la muralla (finales del siglo XIII o principios del XIV).

La cuestión a dilucidar inicialmente, antes de que se plantearan las excavaciones arqueológicas, era si la torre residencial que en la actualidad ocupa un lugar central, rector del espacio de las huertas del Cuarto Real de Santo Domingo, respondía al diseño constructivo inicial de época medieval o si se trataba de una nueva concepción del espacio resultado de las fuertes transformaciones operadas en esta zona de la ciudad existencia de edificios de carácter residencial más allá de la torre aludida.

Han sido varias las intervenciones arqueológicas realizadas en las últimas décadas, pero han sido las efectuadas entre 2005 y 2006 han podido aclarar la naturaleza y organización del edificio del Cuarto Real de Santo Domingo".

El acto será presentado por Carmen Íñiguez Sánchez, coordinadora del ciclo.

MIERCOLES, 03 FEBRERO - 19:30 H

Conferencia LA IMPORTANCIA DE LAS RELACIONES por SANDRA MURGUET (Naturópata. Especialista en Flores de Bach y gemoterapia).

Gracias a las relaciones, crecemos, evolucionamos. Las personas que llegan a nuestra vida es por algo. Nosotros mismos los atraemos. De acuerdo a lo que tengamos que aprender.

Reconocer su importancia nos va a permitir, mirarlo desde otra perspectiva. Por ejemplo, ¿qué me quiere enseñar esto que estoy viviendo y sintiendo con esta persona? ¿qué partes de mi me está reflejando?

Y en vez de quedarnos enganchados y enjuiciando a los otros, llevo a mi atención el momento vivido e intento sacarle partido para mi bienestar personal. Es decir tomamos la responsabilidad de nuestra vida. Terminaremos con una meditación.

El acto será presentado por Encarnación Martín Guerrero, formadora en habilidades emocionales y desarrollo personal y experta en el Método Dicedir.

JUEVES, 04 FEBRERO - 19:30 H

1º Conferencia V CITA CON LAS ESTRELLAS: EL MULTIVERSO EN LA COSMOLOGÍA ACTUAL por el DR. FRANCISCO R. VILLATORO (Profesor titular de Ciencia de la Computación de la Universidad de Málaga).

Organiza: SOCIEDAD MALAGUEÑA DE ASTRONOMÍA Y RED ANDALUZA DE ASTRONOMÍA.

Las observaciones cosmologías indican que el Universo es plano e infinito en el espacio, aunque curvo y finito en el tiempo, con un origen hace 13.800 millones de años. El universo observable tiene un radio

de unos 46.500 millones de años luz, luego el Universo se extiende más allá y debe existir infinitos universos causalmente desconectados de nuestro universo. Hoy el concepto de multiverso forma parte de las especulaciones más sugerentes de la cosmología actual.

El acto será presentado por Alberto Castellón, del comité organizador.

VIERNES, 05 FEBRERO - 19:30 H

Conferencia LOS CELOS Y EL DESEO por LAURA LÓPEZ (Psicoanalista de la Escuela Grupo Cero).

Los celos forman parte de nuestra naturaleza psíquica, es estructural, por lo que van a estar presentes en numerosas situaciones a lo largo de la vida. La persona que padece de celos se encuentra excluida de la escena en que le gustaría participar. Es un sentimiento difícil de reconocer, y, paradójicamente, quien no se reconoce ser celoso/a es quien más los padece.

Sentimiento de posesión, inseguridad.... son numerosas las explicaciones que se ponen en juego, pero el psicoanálisis nos hace ver cómo tras los celos hay un deseo y que, en casos más extremos, donde la represión juega un papel muy importante, puede llegar a la paranoia. Conlleva a un gran sufrimiento, tanto de la persona que lo padece como para quien o quienes están a su lado. Pero gestionado de una manera adecuada, puede convertirse en energía para el desarrollo, el crecimiento, o incluso para mejorar la relación. Poder ponerlos en palabras hará que se transformen en otra cosa.

¿Somos todos celosos? ¿Cómo es el mecanismo de los celos? ¿Se pueden eliminar? ¿Cómo puede el psicoanálisis ayudarnos en algo que es tan difícil de "controlar" ¿Qué puedo hacer cuando los celos no me dejan vivir? Todos estos interrogantes serán desvelados en esta charla coloquio.

Sin otro particular, a la espera de haberles mantenido informados, reciban un cordial saludo.

ESPERAMOS VUESTRA COMPAÑÍA

Un saludo muy cordial desde la Junta de Gobierno.

Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales de Málaga y Melilla.

